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Михаил ПАНЮКОВ,  
Кристина ХИЛЬКО

■■ В■2024■году■водителям■
наших■стран■больше■не■на-
до■будет■сдавать■бессмыс-
ленные■экзамены■при■об-
мене■прав.

НА ГРАНИЦЕ ЗАКОН 
ПРИГОДИТСЯ
активнее всего сотрудниче-

ство между нашими странами 
развивается в приграничных 
регионах. культура, экономика, 
общественные проекты - нет 
сферы, в которых оно бы не 
шло. не случайно своеобраз-
ной столицей союзного госу-
дарства стал смоленск, город, 
тесно связанный с беларусью 
исторически и экономически.

но законодательная база по-
ка еще, как говорится, с про-
рехами. В разных странах свои 
нормы и порядки. поэтому 
Председатель■ПС■Вячеслав■
Володин■поручил союзным де-
путатам подготовить модель-

ный закон «о приграничном 
сотрудничестве». инициати-
ву поддержали губернатор■
Псковской■области■Михаил■
Ведерников■и председатель■
Витебского■областного■ис-
полнительного■ комитета■
Александр■ Субботин. Эту 
инициативу обсудили на за-
седании комиссии пс по за-
конодательству и регламенту. 
следующий шаг - создание ра-
бочей группы из членов комис-
сии, представителей миД рб, 
минэкономразвития россии, 
постоянного комитета союз-
ного государства. привлекут 
к сотрудничеству и научное 
сообщество. модельный за-
кон должен появиться до конца 
2023 года.

уРАвНЯюТ 
«мИНИмАлКу»
а пока союзные депутаты ра-

ботают над решением других 
насущных проблем. об этом 
рассказал зампред■Комис-
сии■ПС■по■законодательству■

и■Регламенту■Сергей■Сивец:
- рассмотрели возможность 

замены водительского удо-
стоверения, дающего право 
на управление транспортным 
средством, как для граждан 
рФ в беларуси, так и наобо-
рот. Для этого не нужно будет 
заново проходить обучение 
и  сдавать экзамены. права 
поменяют на основании ра-
нее выданных национальных 
документов.

облегченный порядок обме-
на заработает уже в первом 
полугодии 2024-го. а если чи-
новники на местах будут порас-
торопней, то уже с 1 января.

на заседании обсудили и со-
кращение в беларуси мини-
мального срока автограждан-
ской ответственности до пяти 
дней по аналогии с россией. 
сейчас там «минималка» - пят-
надцать дней.

- В самое ближайшее вре-
мя подойдем к универсально-
му сроку страховки для обеих 
стран.

Андрей■САВИНЫХ,■заместитель■Предсе-
дателя■ПС:

- Важный вопрос - подготовка модельного 
закона «о приграничном сотрудничестве». мы 
активно формируем политическое, экономиче-
ское, гуманитарное, социальное пространство. 
но у нас еще есть разночтения в законах, поэ-
тому, чтобы облегчить взаимодействие между 
регионами, необходимо унифицировать подхо-
ды. нужна многоуровневая система развития 
контактов и связей по всем направлениям. не 
только в экономике и региональных вопро-
сах - в образовательном, социальном, гума-
нитарном пространстве. накопили серьезный 
опыт взаимодействия приграничных областей, 
но нестыковки законодательств создают до-
полнительные проблемы и тормозят развитие 
сотрудничества.

модельный закон нужен, чтобы снять адми-
нистративные барьеры и ускорить интегра-
цию, создать полноценное, единое союзное 
пространство.

Виктор■ПИНСКИЙ,■председатель■Комис-
сии■ПС■по■законодательству■и■Регламенту:

- сейчас мониторим, как ответственные ор-
ганы двух государств будут вносить измене-
ния в национальные законодательства для 
того, чтобы новый закон об автостраховании 
заработал. по истечении срока водительских 
удостоверений их можно будет менять в дру-
гой стране сг без всяких дополнительных 
экзаменов. Это избавляет автовладельцев 
от бессмысленной процедуры. также обсуди-
ли подготовку к рассмотрению модельного 
закона «о приграничном сотрудничестве». 

пригласили все заинтересованные стороны 
двух стран. рабочую группу утвердили и уже 
в октябре-ноябре проведем по этому вопросу 
парламентские слушания.

Светлана■ЛЮБЕЦКАЯ,■член■Комиссии■ПС■
по законодательству■и■Регламенту: 

- модельный закон о приграничном сотруд-
ничестве позволит бороться с санкционными 
вызовами и угрозами, с которыми сталкива-
ются наши страны. он затрагивает вопросы 
широкого спектра: от глобальных, таких как 
взаимодействие субъектов хозяйствования, 
до более приземленных - транспортного со-
общения, унификации законодательства по 
регулированию дорожного сообщения.

правительства наших государств и регулято-
ры вместе с профобъединениями страховщиков 
создают общие правила системы обязатель-
ного страхования для автовладельцев. обсуж-
дают заключение договоров в электронном 
виде, установление тарифов. единые подходы 
создадут более гибкие условия ответственно-
сти при Дтп.

тех, кто, например, получает вид на житель-
ство в россии или гражданство, волнует вопрос: 
как на месте оформить новое водительское 
удостоверение? на законодательном уровне 
уже работаем над тем, чтобы права выдава-
ли без сдачи теоретического и практического 
экзаменов. Это позволит сэкономить время, 
силы и деньги. удостоверения, которые выданы 
в беларуси или в россии, будут действовать 
весь срок.

ДОСЛОВНО

учЕНОГО учИТь - ТОльКО ПОРТИТь

Виктор■СЕЛИВЕРСТОВ,■председатель■
Комиссии■ПС■по■бюджету,■налогам■и■фи-
нансовому■рынку:

- главная у нас задача - наполнение союзного бюджета на 
2024 год. тема непростая, потому что много согласований в 
разных министерствах и ведомствах. нужно, чтобы они изме-
нили идеологию подхода к программам. также важно, чтобы 
заказчиками были не только министерства, но и регионы. 
сейчас такого права у них нет.

Людмила■НИЖЕВИЧ,■заместитель■председателя■Ко-
миссии■ПС■по■бюджету,■налогам■и■финансовому■рынку:

- большую роль играет желание заказчиков программ и ме-
роприятий не только добиться ресурса, но и реализовать их.

может, мы и должны быть в каких-то моментах жестче при 
выборе исполнителей, заказчиков, подготовке отчетов. Что-
бы все понимали, на что выделены деньги и какую пользу 
они принесут.

потому что в вопросах формирования бюджета в прошлом 
году сделали серьезные вещи по срокам согласования про-
грамм. теперь все зависит от министерств и ведомств. если 
у них есть какие-то предложения по совершенствованию 
процесса, всегда готовы пойти им навстречу.

мНеНия

и образованию Ольги Гер-
мановой о том, чтобы СГ по
участвовало во втором этапе 
строительства мемориала на 
Северном фасе Курской ду
ги. Там возведут грандиозный 
памятник по эскизам все то
го же Вучетича. Дорабатыва
ют и проект по реставрации 
Музеяусадьбы Ильи Репина 
«Здравнёво» под Витебском.

ПО ОСТАТОчНОму 
ПРИНЦИПу
И на все это нужны сред

ства. В бюджете на 2023 год 
около восьмидесяти процен
тов расходов  на финансиро
вание программ и мероприя
тий.

 Запланированы были че
тыре  одна ранее действую
щая и три принятые в кон
це 2022 года,   рассказала 
начальник Департамента 
финансов и бюджетной по-
литики Постоянного Ко-
митета Наталья Полукаро-
ва.   Это «ИнтеграцияСГ», 
«Интелавто», «КомпонентФ» 
и «КомплексСГ».

С марта 2023 года стали фи
нансировать пятую програм
му  «Развитие пограничной 
безопасности Союзного го
сударства», а в ближайшее 
время начнется реализация 
и шестой   «Совершенство
вание объектов военной ин
фраструктуры». Около 1,8 
миллиарда рублей потратят 
на тридцать с лишним меро
приятий. Среди них много но
вых: «Поезд Памяти» (предло
жено включить в его маршрут 
на постоянной основе и Вол
гоград), «Союзное государ
ство на Купалье», форум «Об
щая история  общая судьба» 
и историкоправовая смена 
«Солдаты правопорядка». За 
счет резервного фонда финан
сируют гумпомощь учащимся 
ЛНР и ДНР  на это выделено до 
тридцати миллионов руб лей.

Но не все, конечно, так глад
ко.

 В чем проблема: почему 
финансирование мероприя
тий не осваивают? За восемь 
месяцев этого года исполне
ние бюджета всего шестьдесят 

процентов,  поинтересова
лась Людмила Нижевич.

Мешает извечная беда: нет, 
не дураки и дороги, а бюро
кратия. Гдето, как выясни
лось, процедуры заключения 
контрактов затягиваются, 
гдето с выбором поставщи
ков проблемы.

 У меня за два года работы 
комиссии сложилось твер
дое убеждение, что россий
ские министерства, как это 
ни обидно, относятся к фор
мированию заявок в рамках 
Союзного государства по 
остаточному принципу, как 
получится,  выразил свое мне
ние Виктор Селиверстов.  Ес
ли так участвовать, то лучше 
не делать этого. А если хотят, 
пусть будут ответственные. 
Как говорит Вячеслав Во-
лодин, у каждого мероприя
тия и проекта есть фамилия 
и имяотчество.

На 2024 год союзный бюд
жет солидно вырастет  на 38,1 
процента. Главное  потратить 
деньги с умом. А то пока, по 
подсчетам парламентариев, 
почти два миллиарда рублей  
это профицит. Получается, 
большая сумма просто висит 
мертвым грузом, вместо того 
чтобы работать на союзную 
экономику.

На что планируют по
тратить деньги? Помимо 
уже работающих программ  
в высокой степени готовно
сти находятся еще четыре. 
Среди них   «Модерниза
ция объектов тылового 
обеспечения» и «Союз
Биомембраны».

Как сообщил заместитель 
Госсекретаря Союзного го-
сударства Владимир Ама-
рин, Постоянный Комитет 
с заинтересованными мини
стерствами прорабатывает 
несколько новых проектов 
в социальной и гуманитар
ной сферах. Речь идет и о фи
нансировании уже знаковых 
мероприятий, например, тра
диционного «Славянского ба
зара», оздоровления и лече
ния детей, пострадавших от 
катастрофы на Чернобыль
ской АЭС.
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Депутаты работали одновременно и в Минске, и в Москве.
КОмПеТеНТНО


